



Le

Le P'tit QUINQUIN Déc. 2024 N° 053



« SOMMAIRE »

- 1) *Mot de l'animateur principal.*
- 2) *Programme des activités.*
- 3) *Image insolite.*
- 4) *Trains régionaux sans conducteur.*
- 5) *La journée automnale 2024.*
- 6) *Journée automnale 2024.*
- 7) *Après-midi récréative du 13 novembre.*
- 8) *L'Amicale des anciens Alstom fête la Saint Eloi.*
- 9) *Problème SUDOKU.*
- 10) *Nos joies nos peines.*
- 11) *Nouveau site de l'Amicale.*

Siège national : C/O Société ALSTOM 48 rue Albert DHALENNE 93 482 Saint-Ouen Cedex Tel : 01 57 06 61 71

Siège régional : TAINMONT Réjean – 17, Avenue des sports - 59410 Anzin - Tel : 03 27 28 73 88 - 06 71 57 25 13 adresse mail :

Réjean.tainmont@wanadoo.fr – LEFEBVRE Michel – 61 rue Pégoud- 59300 Valenciennes – Tel :03 27 30 27 47 – 06 07 32 34 95

Adresse mail : michellefebvre59@orange.fr

Composition du Bureau	
Animateurs Principaux	Réjean TAINMONT, Adjoint : Michel LEFEBVRE
Secrétaires	Jacques VERMEULEN, Adjointe : Noëlle FONTANA
Trésoriers	Jean-Luc GUIOT, Adjoint : Jean-Philippe FRANCOIS
Equipe de Rédaction	Guy NIEUVIARTS : Adjoint Jacques VERMEULEN
Equipe de Relecture	A. SORNETTE, G. NIEUVIARTS , Czeslavs ZAROW et Noëlle FONTANA
Relations Usine	Réjean TAINMONT, Michel LEFEBVRE
Animateurs Pétanque	Patrick PENAUD, Czeslavs ZAROW
Animateurs Pêche	Gabriel DELCOURT, Adjoint Claude BAUGNEE
Informatique	Guy NIEUVIARTS : Animation du site Informatique
Reportage Photos	Guy NIEUVIARTS
Relation Normandie	Réjean TAINMONT, Guy NIEUVIARTS

1) Mot de l'Animateur Principal :

Suite au décès de notre ami Jean-Marie et à la pénible période qui a suivie, il fallait au plus vite nous réorganiser et trouver un remplaçant à notre ami... Juillet entamé ! En août, les vacances ! la période n'était pas faste. Les différents sondages n'ont pas révélés de possible recrutement. L'inquiétude naissait. Tous, nous pensions que l'Amicale allait s'éteindre. Le temps pressait ! Il fallait faire preuve d'une nouvelle organisation avant le conseil d'administration du 5 octobre qui suivait. Après m'être assuré d'une aide certaine de la part de notre comité, j'ai pris la décision de me présenter en tant que « Animateur Principal » et ainsi remplacer notre ami Jean-Marie avec qui j'avais eu des échanges sur le sujet par le passé. Faire mieux que lui, ce serait difficile, mais j'ai la ferme volonté de poursuivre son œuvre pour maintenir la bonne image de notre Amicale telle que lui l'avait créée. C'est dans cet esprit que nous allons constituer un programme d'animation pour la satisfaction de tous nos adhérents, ci-dessous le premier semestre.

R. TAINMONT

2) Programme des activités à fin Juin :

Pétanque et Scrabble : Tous les premiers et troisièmes jeudis du mois de Février à juillet, **en Janvier les 9 et 23.**

Pêche : Deuxième mercredi du mois à partir du 12 mars, fermeture le 12 novembre suivant la météo.

Fête des Rois : Le Jeudi 9 du mois de janvier.

Après-midi gourmande : Jeux de cartes, scrabble, de dés mercredi 12 février.

Après-midi Bowling : en mars.

Journée printanière : mi-avril. Avec repas au restaurant ; Pétanque et/ou autres jeux y seront d'actualité.

Challenge pétanque/scrabble : Jeudi 22 mai. Avec repas traiteur au boulodrome.

Barbecue champêtre : Le 11 juin Journée Norbert LEMOINE, pêche, pétanque, scrabble.

G.N.

3) : Image insolite : Serpents rayés.



Les tricots rayés sont des serpents marins du genre *Laticauda* de Nouvelle-Calédonie. Ils se nourrissent en mer mais vivent la plupart du temps sur terre pour digérer, muer, se reproduire ou pondre. Ils passent la moitié du temps sur terre, et l'autre moitié dans l'eau. Son venin, mortel, est réputé pour être dix fois plus puissant que celui du Cobra royal. Heureusement, les tricots rayés ne sont pas agressifs et les morsures sont très rares. Il existe 2 espèces de ces serpents : à rayures jaune et noir pour les serpents diurnes

:Rayures bleues et noires pour les nocturnes.

G.N.

4) Trains régionaux sans conducteur :

Le train autonome issu du projet ARTE d'Alstom

Alstom est pionnière dans l'automatisation des trains. L'entreprise, décidée à bâtir le futur du ferroviaire, a présenté, cette semaine, un projet de wagons autonomes, plus sécurisés et économes en énergie.



*Le géant français Alstom a dévoilé cette semaine son projet ARTE à Salzgitter, en Allemagne, et il pourrait bien révolutionner le monde ferroviaire. Imaginez des trains régionaux filant sur les voies, sans personne aux commandes. Non, vous ne rêvez pas : l'avenir du rail s'annonce sans pilote, mais bourré d'intelligence artificielle. On vous présente **l'Autonomous Régional Train Evolution**, qui promet de transformer radicalement notre façon de voyager.*

L'autonomie des trains : plus qu'une tendance, une révolution.

Avec le projet ARTE, Alstom ne se contente pas de rêver l'avenir : il veut le construire. C'est en collaboration avec le Centre aérospatial allemand et l'Université technique de Berlin que la multinationale française développe un système qui permettra aux trains régionaux de circuler de manière autonome sur les lignes existantes.

Pas besoin de refaire toutes les voies : c'est le train qui s'adapte, grâce aux caméras intelligentes et au système de reconnaissance d'images dont il est équipé. L'IA prend les commandes, littéralement. Les trains qui embarquent le système ARTE pourront lire les signaux ferroviaires, détecter les obstacles et prendre des décisions en temps réel. C'est un peu comme si on donnait des super-pouvoirs à nos bons vieux trains régionaux.



Les caméras et capteurs du train autonome d'Alstom.

Mais ne vous inquiétez pas, les humains ne sont pas mis sur la touche pour autant. En cas de besoin, un opérateur pourra toujours reprendre le contrôle à distance, grâce à une simple tablette. C'est ce qu'on appelle le système RTO (Remote Train Operation). Ce n'est pas comme piloter un train depuis son canapé ou dans un jeu vidéo... mais presque.

Pour suite voir page 3 :

Suite de la page N°) 2 :**Des trains qui fonctionnent non-stop, en toute sécurité :**

L'automatisation promet d'être d'une redoutable efficacité opérationnelle. Finis les temps morts : les trains autonomes pourront rouler 24 heures sur 24, 7 jours sur 7. De quoi réduire les coûts et améliorer la qualité du service. Côté sécurité, les systèmes autonomes minimisent les risques liés aux erreurs humaines. Ces trains high-tech surveillent constamment leur environnement et réagissent ainsi plus vite qu'un conducteur humain ne le ferait face aux imprévus.

La cabine du conducteur est vide, et ici, le train avance de manière totalement autonome © Alstom Le projet ARTE s'inscrit parfaitement dans les objectifs du Green Deal européen. Des trains plus efficaces, c'est moins d'émissions de CO₂. Et qui dit meilleur réseau ferroviaire, dit aussi boost pour l'économie. Des pays comme la Chine, l'Inde et même les États-Unis l'ont bien compris : ils investissent aujourd'hui massivement dans le rail, conscients que des trains modernes et fiables sont un véritable moteur de développement.

**5) Histoire drôle en CHTI:**

Ché l'femme à Cafougnette qui va chez l'médecin toutes les semaines.
 Docteur, J'cros qu'min cœur i bat trop voite et qm'mes boïaux i sont loïés.
 Docteur, j' Cros que j'vas pas passer l'hiver !
 A chaque fo, ch' médecin y la rassure. Puis il ne l' vo pus pendant six mois.
 Un jour, elle arre vient din sin cabinet.
 Ah ! ça fait longtemps que je ne vous avais pas vue !
 J'n'ai pas! pu v'nir ! J'ai été malate !

A ch'l'école, l'instituteur y d'minde à ch' tiot Cafougnette d'aller à ch'tableau pou corriger un problème :
 Ton achète 10 litres de vin à 1,50 f le litre.
 Combien ça lui fait :
 Oh avec min père, cha li fait 2 jours !

6) La journée Automnale 2024 :

Ce jeudi 17 octobre, nous avons organisé notre sortie automnale : « journée pétanque accompagnée d'un repas au restaurant « La roselière » qui est situé à Condé sur Escaut près de la fosse LEDOUX. Celui-ci est implanté dans un cadre agréable, entouré de bois, d'étangs et de chemins de randonnée.

Cette année, nous étions un peu moins nombreux (17 participants), néanmoins l'ambiance conviviale était là.



Tout le monde a apprécié le petit café servi par le restaurateur. Ce qui nous a mis en forme avant de commencer les parties de pétanque dans la cour arrière du restaurant ou sur les chemins piétonniers. Le tirage au sort des équipes avait été effectué au préalable par P. PENAUD.

Malgré un ciel gris, nous avons eu de la chance d'avoir une température douce correspondant aux journées automnales du Nord.

Vers 10 h45, nous arrêtons afin de se rafraîchir pour mieux reprendre les parties suivantes jusqu'à 12h 30, heure à laquelle nous passons à table.



Bien entendu, nous avons démarré par l'apéritif, suivi du repas dont le menu était composé de 2 choix : Moules frites ou la traditionnelle carbonade flamande, le tout accompagné de ses vins (rouge-blanc-rosé). Tout le monde s'est régalé, toutes les assiettes sont reparties vides.



Suite de la page 4 :

Pour clôturer celui-ci, une part de tarte aux pommes tiède a été servie en dessert avant la reprise des parties vers 15 heures. P. PENAUD avait refait un tirage au sort pour définir les nouvelles équipes de l'après-midi.

Vers 17 heures « coup de sifflet final » rassemblement pour la traditionnelle photo qui figurera à jamais cette journée. Le dernier verre de l'amitié fût servi.

Nous avons pris tous congé en se promettant d'être présents l'année prochaine et en espérant être plus nombreux encore lors de la prochaine sortie automnale organisé par P. PENAUD.

7) Après-Midi récréative du 13 novembre :

L'après-midi récréative du 13 novembre au boulodrome de Marly a réuni 22 participants.

Les activités proposées sont :

- 12 fans de belotte
- 3 passionnés de Rummikub
- 5 lanceurs de dés au Yam's
- 3 passionnés de Triomino

Notre président Réjean aidé de Nathalie nous proposent café et macarons

Puis la récréation commence.

On peut entendre de ci de là : des rires, des exclamations, des belottes et re, des tierces etc.

Une pause gourmande est proposée après une heure de bataille amicale afin de savourer les tartes concoctées par Réjean : tarte abricot, au sucre, au chocolat et multifruit avec évidemment des rafraichissements bien venus.

Fin des compétitions dans la bonne humeur

Résultat

-belotte : équipe 1 Daniel Houpe ,Gaby Delcourt.

-Rummikub : Bernard Leterme.

-421 : Claude Baugnee.

-Triomino : Lucien Stéphanuto.

Pour tous nos adhérents venez participer l'an prochain vous y goutez une bonne ambiance.



8) L'Amicale des Anciens d'Alstom fête Saint ELOI :

C'est une tradition annuelle, ce samedi 7 Décembre 2024, notre salle bien connue « Label-Réception » fut le témoin de notre fête. La saint Eloi est demeurée une coutume et nous sommes heureux d'être de ceux qui la perpétuent encore de nos jours. Qu'on se le dise, pour 2025 ce sera le samedi 29 Novembre. Dès l'arrivée, nous constatons que la salle est prête, tables dressées : nappe blanche et serviettes en papier jaune et vert pâle du plus bel effet, chevalet avec liste des convives sur chaque table agrémentée d'un astérisque désignant le responsable pour récolter les lots/cadeaux suite à la tombola de fin d'après-midi. En même temps 2 personnes du comité recueillent les lots cadeaux pour les numéroter et déposent un talon dans un récipient pour la tombola. Vers 11H30, le compte est bon : cette année 50 personnes ont répondu à l'appel pour cette saint Eloi. Parmi elle, Marie-Christine, l'épouse de Jean-Marie qui nous fait l'honneur de sa présence. Nous sommes également dans l'attente de notre Président National, Frédéric LAMARQUE et Madame, nous apprenons que ceux-ci sont au ralenti sur l'autoroute à 30 kilomètres du but . Nos amis Normands, Jacqueline de SAXE et sa sœur n'ont pas fait le déplacement.

11H35, notre Animateur Principal Réjean TAINMONT déclare ouverte notre Assemblée Générale.



Il se présente et donne l'explication de sa présence à ce poste, une réflexion a été nécessaire pour prendre cette succession suite au décès de Jean-Marie et continuer à la faire vivre, l'animer et avoir des idées . Rejean rappelle tout ce que Jean Marie a été pour notre Amicale,

Après ces remerciements et commentaires très élogieux ,tout le monde se lève pour une minute de silence .

Ensuite, Réjean refait l'historique des événements et activités de l'année 2024, les après-midi du 1er et 3ème jeudi au boulodrome , la galette des rois, l'après-midi gourmand, le Beaujolais .Puis les rencontres sur une journée :le challenge Jean-Edouard JETTE, le barbecue, la Printanière et l'Automnale. Pour 2025 Rejean souhaiterait apporter des idées nouvelles pour augmenter le champ de nos activités.



Nous pourrions prévoir : après-midi bowling, sortie pédestre, sortie vélo avec pique-nique, des excursions d'une journée en région Hauts de France (ex : hortillonnages, Calais, ascenseur à bateaux, repas « cabaret » etc.). Le comité est prêt à relever le défi mais vous, membres de notre Amicale, seriez-vous prêts pour être du voyage ? Un dernier point important pour celles et ceux qui ont internet, l'Amicale centrale a reformulé l'accueil du site par un accès facile anciensalstom.com. Vous verrez, c'est bien fait et convivial en rappelant le rôle des responsables. Nous avons dû renforcer le comité directeur, la nomination de quelques nouveaux : Noëlle FONTANA secrétaire adjointe, liaison avec la mutuelle et relecture des articles pour le P'tit QUINQUIN. Claude BAUGNEE adjoint au responsable pêche et Alain SORNETTE pour la partie relecture du journal ; maintenant 11 personnes en font partie. Bref, les effectifs en première place devant Ile de France !! Il faut donc assurer cette pérennité pour 2025.

Entre temps, Éric Evasion installe son matériel (clavier, table de mixage, baffles, micro) pour nous permettre de danser et nous déhancher sur des airs des années sixties, seventies avec twists, rocks, madison, slows... Il faut remercier Joël ANTOINE venu avec des amis qui nous ont accompagnés sur la piste avec des chorégraphies de cours de danse.

Le feu vert est donné à 12H30 pour servir les apéros . Entre temps, Patrick passe autour de chaque table pour la grille du loto dont le gagnant recevra le panier garni. L'ambiance monte d'un cran et en même temps Éric ,pour l'ouverture, envoie un Madison pour nous dégourdir les jambes...

Pour suite voir page 7

Suite de la page 6 :



Notre Président F.LAMARQUE et Madame sont arrivés après quelques péripéties de voyage. Le repas est d'excellente qualité, le service a pris son allure de travail aux tables : entrée, plat principal arrosé comme il se doit de vins blanc fruité et rouge gouleyant, sans oublier l'eau plate ou gazeuse.



Entre chaque plat Éric déroule son répertoire d'une voix bien assurée. Chante Johnny, même si SARAH est entonnée par les convives, par la pensée il manque quelqu'un pour reprendre le refrain.

Pour suite voir page 8

Suite de la page 7 :



Suite de la page 9 :

Arrive maintenant mesclun de salades et son assiette de trois fromages, dessert accompagné du seigneur de la vigne...c'est la joie avec encore l'espérance d'être heureux à la loterie très bien organisée par Patrick : le responsable de table se charge d'aller chercher et remettre les lots gagnés à chacun des convives de sa table . Pour la deuxième loterie, Patrick a inscrit le numéro choisi par chacun, et une main innocente tire un jeton pour désigner le gagnant : « coquin de sort », c'est notre président National F. LAMARQUE, il est tout heureux d'avoir choisi le numéro 19 et aussi d'être avec nous pour fêter notre saint patron.



Tout a une fin, Eric entame une dernière mélodie, les danseurs se donnent un dernier plaisir. Guy nous demande le rassemblement pour la photo de groupe. Puis notre Animateur Principal nous souhaite un bon retour ,nous remercies de votre présence et souhaite une bonne fin d'année. Eric heureux pour l'ambiance et la bonne humeur déployée cette après-midi , nous donne rendez-vous pour la St ELOI 2025.

J.V./G.N.



9) Problème SUDOKU :**Problème du N° : 053**

	4							
				6	2			1
	5		1	8				
1		7						6
4	3						5	2
8						3		
				2	4		7	
2		9	5	1				
							3	

Solution du N° : 052

1	8	9	3	2	6	4	7	5
4	7	5	1	9	8	2	6	3
3	6	2	4	5	7	9	1	8
7	2	8	9	6	1	5	3	4
6	9	4	8	3	5	1	2	7
5	1	3	7	4	2	8	9	6
8	3	6	5	1	9	7	4	2
9	4	7	2	8	3	6	5	1
2	5	1	6	7	4	3	8	9

10) Nos joies nos peines :

C'est avec beaucoup de retard que nous avons appris le décès ce printemps dernier de notre amis Daniel CLICHE fervent participant au challenge de Scrabble avec son épouse, décédé à l'âge de 101 ans. Nous adressons nos sincères condoléances à toute sa famille.

G.N.

11) Nouveau site de l'Amicale :

Nous tenons à porter à votre connaissance que le nouveau site internet de l'amicale est actuellement opérationnel.

Pour le consulter allez sur internet (GOOGLE) et entrez l'adresse du site en minuscule « **anciensalstom.com** », vous arrivez sur la page accueil du site : un bandeau avec l'image du fort BOYARD . Ce bandeau est déroulant , en patientant quelques secondes vous voyez les principales photos des 7 régions de l'amicale qui se succèdent toutes les 10 secondes (pour les HdF, la mairie de Valenciennes, le centre minier D'Arenberg et le passage du Paris-Roubaix dans la trouée Wallers Arenberg).

En sélectionnant « **Hauts de France** » vous avez l'image de la Grand place de Lille qui apparait, ensuite vous verrez la composition de notre bureau, les activités de notre amicale, notre journal Le P'tit Quinquin (dernier numéro paru), la médiathèque avec un film sur le dernier métro de Lille, l'Album photos des animations et enfin les archives du P'tit Quinquin classées par année depuis 2012.

Les renouvellements d'adhésion, les nouvelles adhésions ou parrainages **doivent être remis à notre animateur principal Réjean TAINMONT** en vue d'être adressées en Central par nos soins.

En ce qui concerne le site de **NORMANDIE** la présentation est identique.

G.N.

Réjean TAINMONT

Animateur principal



Joyeux Noël
&
Meilleurs voeux 2025

